

## Linköping – Sverige (2009 – 2010)

Puesto que ya hay algunos documentos de la gente que estuvo de Erasmus en Linköping antes que yo, en este documento voy a procurar contar algunas cosas que no se hayan contado ya (o repetir aquellas que crea importantes).

Primero me gustaría decir que si eliges Suecia como destino creo que es importante tener claro a dónde vas: un país en el que en invierno hace frío, mucho frío (no es difícil alcanzar los  $-24^{\circ}$ ). Cuando empieza a nevar, nieva de verdad. Es una cultura nórdica; bastante diferente a la cultura española. Este último punto no tiene que ser malo, hay gente que es súper amable (sobre todo gente mayor) y bueno, los estudiantes suecos por lo general no se suelen mezclar mucho con los estudiantes de intercambio, pero por supuesto que hay muchas excepciones.

Como ya se ha dicho en alguno de los documentos anteriores, todo el mundo habla inglés perfectamente. Las únicas personas que no lo hablan suelen ser los ancianos, pero en el supermercado no vas a tener absolutamente ningún problema para entenderte con los cajeros y demás. Otra cosa es entender lo que estás comprando, porque eso sí que está todo en sueco, pero bueno, al final acabas aprendiendo el nombre de las cosas básicas.

### **Alojamiento.**

En todos los documentos de años anteriores dicen que el alojamiento se pide a través de la página de [Studentbostader](#); están en lo cierto. Pero no te duermas mucho en los laureles. Este año ha habido bastantes problemas para encontrar alojamiento: mucha gente llegó a Linköping sin tener dónde dormir. Yo te aconsejaría que cuando envíes el “Applicaton form” selecciones que te gustaría que la universidad te encontrara el alojamiento y además, que lo envíes lo antes posible, ya que las habitaciones las van asignando por orden de llegada del application. De esta forma te quitas un trabajo extra. Pero bueno, si tienes preferencia por algún korridor en especial y sabes que tienes suficientes puntos, el tema de la puja tampoco es mala idea. Cada año renuevan un edificio, así que cada vez hay más korridors nuevos.

Los meses de Junio y Julio son gratis para aquellos que ya hayan pasado un curso viviendo allí así que, en realidad, sólo habría que pagar un mes de nuestro bolsillo (suponiendo que llegas allí en agosto).

El mejor barrio para los estudiantes de intercambio (donde están casi todos) es Ryd. Después hay también korridors en Flamman o Lambohov (pero este está realmente lejos). A Flamman es posible que vayas bastante (los miércoles la fiesta es en ese barrio) pero aún así, todos los Erasmus siempre prefieren vivir en Ryd. No te agobies si no consigues habitación en Ryd, puedes seguir pujando y cambiarte.

En uno de los edificios de Ryd hay una oficina donde prestan muchísimas cosas útiles: camas, herramientas, máquinas de coser... Se le conoce como [FR ryd](#). La página es bastante útil, échale un ojo si estás interesado.

## **Universidad**

Una de las cosas que más me sorprendió de la universidad son las instalaciones que tienen. Son edificios totalmente nuevos y los alumnos tienen acceso a las aulas de estudio, laboratorios, etc. 24 horas los 7 días de la semana. Esto es posible ya que al llegar os darán lo que ellos conocen como la "Liu card" con la que podrás entrar a todos los sitios de la universidad. Los suecos son bastante confiados así que, por favor, no hagas el húngaro y respeta las instalaciones que dejan a tu servicio.

También hay varios sitios para comer. Uno de ellos es el edificio "[Kårallen](#)". Allí está la sede también del [esn-linköping](#). Las fiestas en la universidad (se les conoce como "kravall") siempre se hacen ahí. Hay otro sitio para comer en el edificio Zenit, ya cada uno decide qué comida le gusta más. Se me olvidaba que en todos los edificios hay habitaciones con microondas. La mayor parte de los suecos suelen llevarse la comida a la universidad así que si tu hora de comer es la misma que la de ellos, te tocará hacer cola para poder usar los microondas. Ya que he dicho lo de "hacer cola": en Suecia te vas a hinchar a hacer colas. Les encanta, así que esa es otra cosa sobre la que hay que concienciarse.

A continuación pongo algunos enlaces importantes relacionados con la universidad:

1. [Time Edit](#). Aquí encontrarás los horarios de cada una de tus clases (lessons, lectures y labs).
2. [Studentportalen](#). Esta página es muy importante. Ya te lo explicarán allí, pero no debes olvidar registrarte en los cursos que quieres hacer, así como en los exámenes a los que te quieres presentar.

Si tenéis alguna asignatura en Norrköping, no os preocupéis. Hay autobuses de la universidad que van cada hora de una ciudad a otra y enseñando la Liu card, son totalmente gratuitos.

Respecto al curso de sueco. Siempre surge la duda ¿merece la pena? La verdad es que es una manera estupenda de conocer a la gente que acaba de llegar como tu. Todos estáis en la misma situación y de ahí suelen salir bastantes buenas amistades. Además, sirve para acercarte a la cultura sueca, con la que vas a convivir durante un curso entero.

Bueno, creo que el resto de las cosas respecto a la universidad es mejor que cada uno las vaya descubriendo por sí mismo

### **Aspectos cotidianos.**

¿Dónde comprar la comida? A las afueras, es decir, a 10 minutos en bici, hay un parque comercial donde están algunos supermercados grandes como Lidl. Allí las cosas tienen precios más o menos normales, el problema es volver cargado con la comida. Para las situaciones en los que te sientas perezoso o no tengas otro remedio, en Ryd hay un supermercado (Hemköp). Las cosas ahí son más caras pero bueno, tampoco está tan mal. En las afueras también está el Ikea. Ya verás que básicamente el 100% de tu korridor es marca Ikea.

¿Dónde comprar la bici? Hay bastantes opciones. Puedes comprársela a la gente del año anterior que se vaya a ir y todavía estén allí. Normalmente la gente suele acabar con un gran cúmulo de bicis de la gente que ya se ha ido.

También hay tiendas de segunda mano pero eso es mejor que preguntéis a la gente que está por allí.

¿Qué hay de las fiestas? Más o menos cada día de la semana hay un sitio donde, si llegas antes de cierta hora (las 22.00), te dejan entrar gratis. Si entras gratis hay que pagar ropero (20kr). Las copas son caras, y la cerveza también. Así que cada uno se las ingenia para gastar lo menos posible, pero en ese punto: que vuele la imaginación. En ningún momento estoy hablando de robar. Ten cuidado también de no liarla demasiado en el pub, es MUY fácil que te echen, y si los enfadas mucho “te ponen una tarjeta amarilla”, es decir, te prohíben la entrada a los pubs. Ah, antes comenté las Kravalls (fiestas en la universidad). Atento porque hay algunas que están bastante bien, pero bueno, no es difícil enterarse ya que siempre corre el rumor de “esta kravall es la mejor de todo el año”...ya descubrirás a qué me refiero.

Respecto al dinero, coincido con uno de nuestros compañeros que aconsejó el abrirse una cuenta allí. En [Handelsbanken](#) están muy acostumbrados a los estudiantes de intercambio y es muy sencillo hacer todos los trámites. Además, allí hay mucha costumbre de pagar todo con tarjeta de crédito. Cuando digo todo, me estoy refiriendo a incluso pagar un café de 4kr con la tarjeta de crédito.

### **¿Cómo llegar a Linköping?**

Mi experiencia personal es: aunque tenga que pagar un poco más, en vez de hacer un viaje de 25 horas, hago uno de 8 o 10. ¿Por qué digo esto? Durante el curso 2009-2010 no había vuelos directos con Ryanair desde el sur y lo que solíamos hacer todos eran escalas interminables en Italia, Inglaterra o cualquier sitio de Europa. Sin embargo, Norwegian volaba directamente Málaga-Arlanda por algo más de precio, pero, sinceramente: merecía la pena.

De todas formas, creo que ya hay una línea de Ryanair que vuela Málaga-Skavsta, y la verdad es que si esa línea la mantienen y te vas a ir el año que viene, tienes mucha suerte.

Aeropuertos:

- Arlanda. Está más lejos de Linköping. La forma de llegar es a través de [autobús](#), o a través de [tren](#). El tren suele ser más caro pero más rápido.
- Skavsta. Está a 1 hora y 30 minutos de Linköping. Salen [autobuses](#) durante todo el día y no está mal de precio.

Bueno, me parece que es todo lo “novedoso” que se me ocurre contar acerca de este destino. Es una experiencia increíble. Mi consejo es evitar encerrarse en el “gueto español” y aprovechar la oportunidad que nos dan de practicar inglés, aprender de nuevas culturas y estar abierto a comprender diferentes puntos de vista de una misma cosa.

¡Mucho ánimo, y a pasarlo muy bien!

Escribo los links del documento a continuación:

Studentbostader: <http://www.studentbostader.se/sv/Pages/Start.aspx>

FR ryd: <http://www.fryyd.se/>

Kårallen: <http://karservice.se/english>

Esn-linköping: <http://www.esn.studorg.liu.se/>

Time edit: <http://timeedit.liu.se/4DACTION/WebShowSearch/5/2-0>.

Studentportalen: <https://www3.student.liu.se/portal/logout>

Handelsbanken: <http://www.handelsbanken.se/logoffEnPrivate>

Autobús Arlanda-Linköping: <http://www.swebus.se/>

Compañía de trenes: <http://www.sj.se/>

Autobús Skavsta-Linköping: <http://www.flygbussarna.se/>